

Reporting Vergabekonferenz 2019

Projektname	Lebensrettende Operationen dank Personalhaus, Mosambik
Organisation	SolidarMed
Adresse, PLZ, Ort	Obergrundstrasse 97, 6005 Luzern
Website	www.solidarmed.ch
Eingesetzter Betrag	50'000 CHF

Projektbeschrieb

Welche Meilensteine wurden erreicht?	Für den Bau des Personalhauses am Gesundheitszentrum von Namuno, wo SolidarMed einen Operationstrakt baut, wurden im Februar 2020 bei vier Baufirmen Kostenvoranschläge eingeholt. Im Juli wurde im Beisein der Distriktadministratorin von Namuno und traditionellen Dorfanführern zeremoniell der erste Stein gesetzt. Bis Mitte September war das Haus beinahe fertiggestellt (siehe beiliegende Bilder). Es handelt sich um ein Haus mit zwei Schlafzimmern, einem Wohnzimmer, einer Küche und einem Badezimmer.
Welche Meilensteine stehen noch bevor?	Der Bau wird voraussichtlich bis Ende September abgeschlossen sein. Bis dahin wird der Innenausbau fertiggestellt, wie z. B. Fliesen gelegt, sanitäre Anlagen, Schränke, Türen und Fenster eingebaut. Die Elektrowasserpumpe wird installiert und die Zisterne fertiggebaut. Danach wird die Wasser- und Stromversorgung kontrolliert (das Haus ist an das Wasser- und Stromnetz von Namuno angeschlossen). Nach Bauende wird mit den Behörden ein Termin vereinbart, um eine provisorische Übergabe vorzunehmen.
Wie wurde der Betrag des ABZ-Solidaritätsfonds eingesetzt?	Der grosszügige Unterstützungsbetrag des ABZ-Solidaritätsfonds wurde wie beantragt für den Bau des Personalhauses eingesetzt. Da die Wasserversorgung oft unterbrochen ist, wird zusätzlich eine Zisterne gebaut und eine Elektrowasserpumpe angeschafft, welche das Wasser aus der Zisterne ins Haus befördert. Um dies zu finanzieren, wurde auf einen zweiten septischen Tank und einen zweiten Wassererhitzer verzichtet. Die detaillierte Abrechnung wird der ABZ nach Abschluss des Projekts zugestellt.
Wie viele Menschen profitieren vom Projekt?	Im Personalhaus werden ein Chirurg mit Familie oder ein alleinstehender Chirurg und Anästhesist wohnen. Von den Operationen durch den Chirurgen werden die 247'000 Einwohner/innen des Distrikts profitieren, wie z. B. schwangere Frauen mit Geburtskompli-

kationen, die einen Kaiserschnitt benötigen. Das Haus ist ein wichtiger Faktor, dass sich medizinisches Fachpersonal entscheidet, in dieser abgelegenen Region zu arbeiten.

Was gibt es noch zu erzählen?

Da Namuno sehr weit weg von der Provinzhauptstadt Pemba liegt (ca. 4,5 Stunden bei gutem Wetter), sind die Kosten für die Materialien und deren Transport erhöht. Das Personalhaus wird vorauss. gleichzeitig mit dem Bau des von SolidarMed finanzierten Operationstrakts fertiggestellt. Es wird daher sehr wahrsch. eine gemeinsame Übernahme und Einweihung geben. Wir bedanken uns herzlich für das grosszügige Engagement der ABZ, ohne das wir den Bau des Personalhauses nicht hätten realisieren können!

Bitte beachten:

- Senden Sie Ihr Reporting **bis am 30. September 2020** per Mail an solidaritaetsfonds@abz.ch.
- Möchten Sie zusätzlich Bilder oder einen Jahresbericht einreichen, können Sie diese gerne beifügen.
- Sie erklären sich damit einverstanden, dass die ABZ Ihr Reporting und die eingereichten Bilder und Dokumente verwenden darf zur Information ihrer Mitglieder und der Öffentlichkeit.